
□记者 应柳依

本报讯 为合理开发利用太平水

库，充分发挥水体资源优势，去年以

来，龙山镇桥下一村的朱文哲动起水

库生态养鱼的脑筋，通过以库养鱼、

以鱼增收、以鱼净水的良性循环，进

一步改善水库水质，抓好生态鱼养

殖、鱼产品开发，规范捕捞行为，把生

态渔业培育成太平水库特色优势产

业和增收的有效途径。

生态鱼将游上百姓餐桌
近期，朱文哲的微信炸开了锅，

每天都有鱼痴们发来信息：“知道我

们去年投放了不少鱼苗，不少客户提

前预定，都说太平水库的水甜，鱼儿

自然也鲜美，都等着尝鲜！”

正如朱文哲所说，站在大平水库

边上，放眼望去，四周群山拱秀，风光

旖旎清幽，82.88 平方公里的集雨面

积供应着我市数万市民的生活用水，

由于库形好、水质肥，有利于野生鱼

类的生长。

“今年我们与渔政合力投放了

60 余万元的鱼苗，一种是吃浮游植

物的白鲢，一种是吃浮游动物的花

鲢，将于六七月份小批量上市，下半

年将迎来丰产期。”朱文哲说，按照当

前火爆抢定的局势，这批生态鱼不愁

销路。

生态增收两不误
虽然市民普遍反映太平水库的

鱼类肉质鲜美，朱文哲却坦言，想要

经营管理好渔场仍是前路漫漫。

“‘五水共治’后，太平村周边的

生态环境变得更好了。一些人认为

库区环境好，是钓鱼、烧烤、游泳的好

去处，便纷纷把它当作娱乐场所，趁

着无人之时，常会有人来禁钓区甩上

几杆子，这也造成了野生鱼数量急剧

锐减，水库难免又要陷入了恶性循

环。”当地村民告诉记者，太平水库正

常库容 3226 万平方米，原水经钱江

水务桥下水厂处理后，送至龙山、古

山、方 岩 三 个 镇 的 10 万 余 市 民 家

中。非合理的娱乐休闲不仅会破坏

当地的生态平衡，甚至还会产生污

染，对饮用水资源造成严重的伤害。

“为维护我们共同的饮用水源，

我们结合专家给出的建议，实行自然

放养、洁水养鱼，通过分析检测水库

水体渔业环境容量，科学投放鱼苗品

种和数量，改善水库鱼类群落组成，

保障生态平衡，从而实现以鱼洁水、

以鱼养水。”朱文哲说，投放的均是合

乎标准的鱼苗，主要建立在保护水库

水质的基础上，而良好的环境和水质

又会为他的鱼塘提供一个健康的生

态系统，保障鱼有更多的天然食物。

在朱文哲看来，不用饲料，生态

养殖，是一条实现生态建设、渔业增

收双赢的途径。不过，好水好水养好

鱼，好鱼净好水，生态建设仍需市民

的共同努力。

近年来，我市扎实推进“四破”攻坚工作。截至目前，共处置“僵尸企业”18
家，处置围墙圈地 26 家，处置低效企业 161 家，处置“低小散”企业 223 家，盘
活工业用地2995.13亩。

“僵尸企业”卸包袱 入驻企业活力足

“四破”盘活工业用地3000亩
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日本专家会诊
企业精益生产
□记者 吕高攀

本报讯 近日，由省科技厅对外科技

交流中心组织的日本精益生产专家团队

来到我市，深入企业调研，并对目前企业

存在的精益生产问题进行会诊。专家团

队先后走进正阳公司和超人集团，并与

30多位企业主交流精益生产管理经验。

据悉，推动日本的先进技术项目和

优秀管理经验与我市企业对接，提升企

业创新及管理能力，省科技厅与日本栃

木县技术士会共同举办 2017 日本栃木

专家浙江行活动，邀请日本栃木县机械

制造领域的技术和管理专家来我市进行

巡讲，介绍日本企业经营管理、生产管理

和质量管理的经验及方法，并实地走访

企业、提供技术咨询和现场指导。

活动期间，日本栃木县技术士会专

家须田康德做了题名《中国制造业的挑

战》的讲座，须田康德详细介绍了自身

工作经历和解决技术难题的案例，分析

制造业现状、面临挑战等四个方面的精

彩内容。

国际机械装备及
工模具展明天开幕

500家企业参展
市外占六成
□记者 应柳依

本报讯 由市模具行业协会主办、宁

波海德国际会展有限公司承办的第九届

永康国际机械装备及工模具展览会，将

于 8 日在永康国际会展中心拉开帷幕，

为期三天。

记者从组委会获悉，此次展会共吸

引了来自全国各地的 500 余家企业参

展，总展位数达 1000 多个，同比增长六

成有余；参展面积共 1.8 万平方米，同比

增长 50%。其中，外地企业坐拥“半壁

江山”，占比 60%；市模具行业协会携近

30 家会员企业倾情加盟。展会将集中

展示来自国内外的机床、塑机、激光切

割、机器人、自动化、模具等工厂智能化

设备。

“这届展会有一大显著特点，有多达

百余个展位不约而同地将展出激光切割

机。”海德公司总经理张扬表示，究其原

因是如今多数制造企业走上了转型升级

之路，客户对中高端设备需求明显上升，

针对门类、五金工具是我市主要特色产

业，外地企业便投其所好，纷纷为永康的

特色五金“爆灯”。

据悉，这届国际机械装备及工模具

展以“转型带来发展，科技带来进步”为

主题，将展示最新产品和尖端技术，以及

抱团转型升级之后五金及其他机械装备

产业的快速发展，以期无缝对接永武缙

庞大的市场需求。同时，已成功举办八

届的模具展旨在全力打造浙中西部地区

机械装备最佳交流平台，服务于整条五

金产业链及相关应用领域企业，为参展

企业带来无限商机。

□记者 吕高攀

这几天，市银海厨具有限公司车
间内一派繁忙的景象，该公司总经理
刘强指着包装妥帖、摆放整齐的一堆
堆厨具四件套介绍，现在公司正在赶
制订单，所有人都加班加点，不久之
后，这些货物将被发往全国各地的经
销商手中。

银海公司是花街镇“四破”工作的

受益者之一。去年 8 月，该公司购置

了 5000 平方米厂区，并顺利完成搬

迁。如今，银海公司生产的高端铝锅

布局国内外市场，产销量持续增长。

除银海公司外，同一区块内的市

劲松金属制品厂和江南金属制品厂

同样运行良好，有效优化产业结构，

发展潜力较大。

“我们主要采取挖潜、破困、远谋、

淘汰四项做法，积极盘活现有土地，强

势推进重点区块建设。”花街镇副镇长

胡可军说，通过破解“僵尸企业”、闲置

用地、重点区域建设之困，该镇先后盘

活土地4.5万平方米，并以分割流转的

方式，将其分割成8块实现流转，目前

已有 5 家企业入驻，前期规划审批已

完成，正热火朝天开建中。

经济开发区“四破”工作同样取

得显著成效，通过专门成立破解小

组，建立由法院、律师事务所、会计师

事务所等相关部门单位多方参与的

破解联动机制，处置工作专业高效。

据经济开发区相关负责人介绍，

在“四破”工作开展过程中，破解小组

不仅对“僵尸企业”精细操刀，同时悉

心“护理”新入住企业。工作组根据

“僵尸企业”资产、债务、欠薪、欠税、对

外担保等情况，做好分门别类，协助其

实施兼并重组、债务重组、破产重整、

破产清算等，全力帮扶，及时清退，并

做好企业职工、债权人等维稳工作；主

动对接新入驻企业，简化办事流程、加

快审批效率，配备专门联企干部，做好

服务，为新企业尽快投产营造高效便

捷的外部环境。

自“四破”工作开展以来，经济开

发区累计摸排“僵尸企业”16 家，成

功处置8家，完成11家企业的入驻生

产工作，盘活土地 25.6 万平方米，去

年新入驻企业产值达5.2亿元。

据悉，今年我市将以“僵尸企业”

和低效用地处置为重点，继续深入推

进“四破”攻坚，全年计划处置“僵尸

企业”20家，盘活工业用地1200亩以

上。据市“四破”办工作人员介绍，日

前已启动新一轮的“四破”基础情况

调查任务，意在全面掌握全市“僵尸

企业”底数，低效用地现状和“四破”

重点区块推进情况，为我市今年“四

破”工作的开展夯实基础。

好水养好鱼 好鱼净好水

以库养鱼实现生态增收双赢

入驻企业正在紧锣密鼓地建设新厂房入驻企业正在紧锣密鼓地建设新厂房。。


